



JÓVENES

Lección 10

El relato bíblico: Números 11, 12; Levítico 10:1-11.

Comentario: *Patriarcas y profetas*, capítulos 30 y 31.

¿Y qué de mí?



Texto Clave

“Y él les dijo: Oíd ahora mis palabras. Cuando haya entre vosotros profeta de Jehová, le apareceré en visión, en sueños hablaré con él. No así a mi siervo Moisés, que es fiel en toda mi casa. Cara a cara hablaré con él, y claramente, y no por figuras; y verá la apariencia de Jehová. ¿Por qué, pues, no tuvisteis temor de hablar contra mi siervo Moisés?”

(Números 12:6-8).

Más luz

“Moisés comprendía la importancia de la gran obra que se le había encomendado como ningún otro hombre la comprendió jamás. Se daba cuenta de su propia debilidad, e hizo a Dios su consejero... María y Aarón, cegados por los celos y la ambición, perdieron esto de vista... Creyéndose igualmente favorecidos por Dios, pensaron que tenían derecho a la misma posición y autoridad que Moisés” (*Patriarcas y profetas*, p. 402).

¿Qué opinas?

¿Alguna vez sentiste celos de otra persona? Marca las situaciones que te podrían hacer sentir celoso.

- _____ Un compañero de clases te gana en una elección para ser presidente de la asociación estudiantil.
- _____ Tus padres alaban a un hermano por un logro obtenido y no mencionan los logros que has alcanzado últimamente.
- _____ Tu mejor amigo se empieza a juntar con un amigo nuevo y ya no tiene tiempo para ti.
- _____ Trabajas con un grupo de estudiantes en un proyecto de clase, pero una persona del grupo recibe todo el crédito y las alabanzas del maestro a la vez que todos los demás son ignorados.
- _____ Tu mejor amiga es más bonita y más popular que tú.

“Son pocos los hombres que tienen la fuerza natural para honrar el éxito de un amigo sin envidia”—Esquilo, dramaturgo griego del siglo V a.C.

¿Lo Sabías?

Séfora, la esposa de Moisés, era madianita. Posiblemente era de tez morena. Sin embargo, era descendiente de Abraham con su esposa Cetur y adoradora del Dios verdadero. Elena G. de White dice que era de naturaleza tímida y reservada, dócil y cariñosa, y se entristecía grandemente al ver el sufrimiento de los demás.

Cuando Jetro, el padre de Séfora, la trajo para unirse con Moisés en el desierto, ella percibió exactamente cuán cansado y sobrecargado estaba su esposo. Le contó a su padre que estaba preocupada por él y Jetro lo aconsejó sobre un plan para la administración de un pueblo de dos millones de personas descontentas.

apareceré en visión, en sueños hablaré con él. No así a mi siervo Moisés, que es fiel en toda mi casa. Cara a cara hablaré con él, y claramente, y no por figuras; y verá la apariencia de Jehová. ¿Por qué, pues, no tuvisteis temor de hablar contra mi siervo Moisés?

“Entonces la ira de Jehová se encendió contra ellos; y se fue.

“Y la nube se apartó del tabernáculo, y he aquí que María estaba leprosa como la nieve; y miró Aarón a María, y he aquí que estaba leprosa. Y dijo Aarón a Moisés: ¡Ah! señor mío, no pongas ahora sobre nosotros este pecado; porque locamente hemos actuado, y hemos pecado. No quede ella ahora como el que nace muerto, que al salir del vientre de su madre, tiene ya medio consumida su carne.

“Entonces Moisés clamó a Jehová, diciendo: Te ruego, oh Dios, que la sanes ahora.

“Respondió Jehová a Moisés: Pues si su padre hubiera escupido en su rostro, ¿no se avergonzaría por siete días? Sea echada fuera del campamento por siete días, y después volverá a la congregación. Así María fue echada del campamento siete días; y el pueblo no pasó adelante hasta que se reunió María con ellos”.

(Números 12:1-15)

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

“María y Aarón hablaron contra Moisés a causa de la mujer cusita que había tomado; porque él había tomado mujer cusita. Y dijeron: ¿Solamente por Moisés ha hablado Jehová? ¿No ha hablado también por nosotros? Y lo oyó Jehová.

“Y aquel varón Moisés era muy manso, más que todos los hombres que había sobre la tierra. Luego dijo Jehová a Moisés, a Aarón y a María: Salid vosotros tres al tabernáculo de reunión. Y salieron ellos tres. Entonces Jehová descendió en la columna de la nube, y se puso a la puerta del tabernáculo, y llamó a Aarón y a María; y salieron ambos. Y él les dijo: Oíd ahora mis palabras. Cuando haya entre vosotros profeta de Jehová, le

PUNTOS DE IMPACTO

“Cruel es la ira, e impetuoso el furor; mas ¿quién podrá sostenerse delante de la envidia?” (**Proverbios 27:4**).

“Es cierto que al necio lo mata la ira, y al codicioso lo consume la envidia” (**Job 5:2**).

“El corazón apacible es vida de la carne; mas la envidia es carcoma de los huesos” (**Proverbios 14:30**).

“Andemos como de día, honestamente; no en glotonerías y borracheras, no en lujurias y lascivias, no en contiendas y envidia” (**Romanos 13:13**).

“Bueno y recto es Jehová; por tanto, él enseñará a los pecadores el camino. Encaminará a los humildes por el juicio, y enseñará a los mansos su carrera” (**Salmos 25:8, 9**).

Puntos de vista

“Sembramos semillas que florecerán a manera de resultados en nuestras vidas, por lo tanto es mejor eliminar la maleza de la ira, avaricia, envidia y duda, para que la paz y la abundancia se manifiesten para todos”. —*Dorothy Day, periodista y activista social norteamericana del siglo XX.*

“Son pocos los hombres que tienen la fuerza natural para honrar el éxito de un amigo sin envidia”. —*Esquilo, dramaturgo griego del siglo V a.C.*

“Si cavas un hoyo para otra persona caerás en él”.
—*Proverbio húngaro.*

“No mires el frasco sino lo que contiene”. —*Proverbio hebreo.*

EXPLICA LA HISTORIA

¿Quiénes son los personajes principales de esta historia?

¿Por qué piensas que Aarón y María estaban celosos de Moisés?

¿Por qué crees que Aarón y María se enfocaron sobre la esposa de Moisés cuando sintieron ira?

¿Qué cualidades poseía Moisés que lo hacían buen líder para Israel en esta época?

¿Sientes que el castigo de Dios fue un poco duro? ¿Por qué lo dirigió hacia María y no Aarón?

¿Por qué crees que Dios necesitó que Moisés “lo convenciera” de no castigar a María con lepra?

En tu opinión, ¿qué aprendieron Aarón y María de esta experiencia? ¿Qué crees que pudo haber aprendido Moisés también?

Aplícala a tu vida

Sábado

En la sección *¿Qué opinas?* se te pidió que pensaras sobre tu propia experiencia con los celos y la envidia. En Números 12:2 Aarón y María se preguntaban por qué Dios hablaba sólo con Moisés y no con ellos.

No siempre comprendemos por qué otras personas logran privilegios y oportunidades que nosotros no conseguimos. Pero si Dios escoge a una persona para ser líder, al menos parte de la razón tiene que ser que ellos se han prestado a que Dios dirija su vida. En este momento de su vida, Aarón y María se enfocaban más en sus propios sentimientos —sentimientos heridos, estaban ofendidos, se sentían excluidos— y no en cómo podrían servir al Señor.

Piensa en tu propia vida ahora. ¿Permites que Dios te use? Si tu respuesta es negativa, ¿qué se interpone en el camino?

Domingo

Lee Números 12 y luego lee y contesta las preguntas que vienen esta semana en la sección *Identifícate con la historia*. ¿Por qué crees que se incluyó este relato en la Biblia? Después de haberlo leído, ¿qué piensas de Moisés? ¿Qué piensas de Aarón y María? Con esta historia, ¿qué sientes acerca de Dios?

Lunes

En el *Texto clave* de esta semana, Dios le explica a Aarón y María por qué escogió a Moisés para desempeñar un rol importante. Se debe a que Moisés tiene una relación especial con Dios: es fiel y confiable y Dios puede hablar con él en forma más directa que con otras personas. ¡Es algo así como una carta de referencia de Dios para Moisés!

Si Dios escribiera una carta de referencia para ti, o si les describiera a otros lo que ve en ti, ¿qué crees que diría Dios? Escríbelo en las líneas de abajo:

Martes

En la sección *Máz luz* Elena G. de White dice que Dios podía usar a Moisés porque él reconocía sus propias debilidades. ¿De qué manera, reconocer tus debilidades te puede hacer un buen líder? Piensa en las personas que conoces que desempeñan diferentes roles de liderazgo. ¿Cuáles debilidades necesitarían reconocer? Por ejemplo, es posible que una maestra tenga la tendencia de mostrar preferencia hacia un alumno por encima de otros. Ella debería poder visualizar esa debilidad para tener el cuidado de tratar a todos por igual.

Pastor:

Padres:

Dueño de un negocio:

Político:

Administrador de iglesia:

Miércoles

Los versículos bíblicos de la sección *Puntos de impacto* de esta semana señalan lo destructivos que pueden ser la envidia y los celos. Mientras lees estos versículos, piensa en quién sale lastimado. Cuando sientes celos de una persona, ¿ese sentimiento es más destructivo para ellos o para ti?

Ahora vuelve a leer Números 12 y piensa en lo que le sucedió a María. ¿De qué manera se puede tomar el castigo que recibió como una ilustración del poder destructivo de los celos?

Jueves

Las personas que sostienen una posición de liderazgo generalmente viven bajo mucho estrés, como lo hacía Moisés. Bajo esa situación, no necesitan que sus amigos y familiares reaccionen como lo hicieron Aarón y María: con celos

y resentimiento. Los buenos líderes necesitan nuestro estímulo y apoyo.

Piensa en un líder a quien admiras: un maestro o pastor, uno de tus padres, o un amigo de tu misma edad que está en una posición de responsabilidad en la escuela, en la iglesia o en un equipo deportivo. Dedicar un momento para llamar a esa persona, escribirle un mensaje electrónico o escribirle una nota diciéndole que en tu opinión, está haciendo un trabajo excelente.

Viernes

Una de las cosas que Aarón y María no pensaron cuando criticaron a Moisés fue que ellos también realizaban una tarea muy especial en la obra de Dios. Lee Éxodo 15:19-21. ¿Qué rol desempeñaba María en Israel?

Lee Éxodo 4:13-15 y Éxodo 28:1, 2. ¿Qué tarea especial se le había asignado a Aarón?

¿Qué hay de ti? Tal vez hayas sentido envidia de los dones de otra persona sin reconocer los tuyos. ¿Qué rol especial crees que Dios desea que desempeñes en tu propia iglesia, en tu escuela, o en la comunidad?

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulos 33 y 31.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.